

Sobre nosotros

CUCO es una asociación sin ánimo de lucro que tiene ámbito provincial, está inscrita en el registro de la Junta de Andalucía con el número 10.502 y en proceso de declaración como entidad de utilidad pública. Además, está acreditada por la Comisión Nacional Española de Cooperación con la UNESCO como Club de Córdoba para la UNESCO.

Compartimos los ideales de UNESCO y los valores de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas con el fin de contribuir de forma positiva y transformadora en la sociedad, el medioambiente y la economía.

Las líneas que trabajamos para conseguir este reto son la educación, el patrimonio y la acción social www.cuco.org.es

1) EDUCACIÓN: programa para la innovación educativa Aula2030

Aula2030 fomenta el pensamiento crítico y sostenible en toda la comunidad educativa no universitaria: docentes, alumnado y familias.

- **Plataforma digital www.aula2030.org**
Una plataforma digital GRATUITA hecha por docentes para docentes, con más de 600 propuestas para situaciones de aprendizaje aliadas con la nueva ley educativa LOMLOE y que tiene como propósito acompañar a los profesores y profesoras desde infantil hasta bachillerato y Formación Profesional para generar cambio en los ciudadanos del mañana, educando para la sostenibilidad. Los recursos están clasificados por etapa, ODS, área educativa y tipo de actividad. Además, el patrimonio y la acción social son claves en esta práctica educativa: Aprender haciendo un Servicio a la comunidad (ApS).
- **Material educativo Consumo responsable y sostenible para la Consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía**
La Consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, a través de la Dirección General de Consumo, y en colaboración con CUCO Club de Córdoba para la UNESCO, ofrece a los centros educativos este conjunto de propuestas didácticas para fomentar hábitos de consumo responsable y sostenible entre los jóvenes usuarios andaluces.
- **Exposición itinerante “Educar en sostenibilidad. Claves para cambiar nuestro mundo”**
Invita a los visitantes a interiorizar los valores de la sostenibilidad y los motiva a contribuir a la consecución de los 17 ODS con acciones sostenibles en su día a día.
El link para la descarga del contenido es [Guía del contenido Exposición "Educar en sostenibilidad. Claves para cambiar nuestro mundo"](#)
- **Proyecto “Agenda 2030 Escolar” de la Diputación de Córdoba**
Durante el curso escolar 22 – 23 hemos intervenido en 14 colegios e institutos de la provincia de Córdoba como asesores técnicos en el marco del proyecto “Agenda 2030 Escolar” de la Diputación de Córdoba.
- **Programa “Aula2030 frente al absentismo y abandono escolar”**
Este proyecto de investigación y transferencia es una solicitud de la asociación sin ánimo de lucro CUCO Club de Córdoba para la UNESCO a la Universidad de Córdoba.

Cuenta con un enfoque integral y reactivador para reducir el absentismo y abandono escolar de forma creativa y complementaria a las metodologías educativas y estrategias actuales.

Nos concentraremos en centros educativos de zonas con necesidad de transformación social durante las etapas de educación obligatoria (E.P.O. Educación Primaria Obligatoria y E.S.O.

Los valores de la sostenibilidad, el patrimonio y el aprendizaje – servicio serán puntos clave en esta iniciativa que se desarrollará en el marco de nuestro programa para la innovación educativa Aula2030 www.aula2030.org

2) PATRIMONIO

– II Jornadas “Conversaciones Patrimonio2030”

El 15 de febrero de 2024 presentaremos los resultados del programa de investigación y transferencia “Guía para la acción del recurso patrimonial en los ODS” impulsado por la Universidad de Córdoba y CUCO Club de Córdoba para la UNESCO www.patrimonio2030.org

Es una obra con 3 guías que parten de la metodología SDG Compass del Pacto Global de Naciones Unidas y personalizan herramientas para que los recursos patrimoniales (patrimonio cultural, patrimonio verde urbano y la casa-patio) integren la sostenibilidad y la esencia de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en su gestión.

Pinche en este enlace para conocer las [I Jornadas “Conversaciones Patrimonio2030. Medir nuestro impacto” que se celebraron en 2022.](#)

– Buenas prácticas sobre patrimonio sostenible para la Diputación de Córdoba

En el programa Alianza 2030 de la Diputación de Córdoba se encuentra la realización de una experiencia de buenas prácticas para la gestión sostenible en el patrimonio cultural material y el patrimonio verde urbano.

CUCO Club de Córdoba para la UNESCO presta asistencia técnica en este proyecto piloto a 4 recursos patrimoniales de la provincia de Córdoba con el propósito de desarrollar una memoria de sostenibilidad y progreso al finalizar la actuación en cada entidad.

– El patrimonio de la Universidad de Córdoba en clave sostenibilidad

Buscamos que los estudiantes de ESO, Bachillerato y Formación Profesional guiados por el alumnado de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Córdoba reflexionen sobre los beneficios y valores que nos aporta este patrimonio conociendo su contribución a la historia, el arte y la sostenibilidad.

El proyecto piloto ha comenzado con visitas a la Facultad de Filosofía y Letras.

Dada nuestra vocación social y el mensaje de Naciones Unidas de “no dejar a nadie atrás”, la visita se ofrece, también, a asociaciones de personas con discapacidad y en riesgo de vulnerabilidad social.

Las rutas se ampliarán durante 2024 gracias al proyecto de investigación y transferencia de la Universidad de Córdoba “El patrimonio de la Universidad de Córdoba en clave sostenibilidad”.

Enlace para [Vídeo presentación por el decano D. Ricardo Córdoba de la Llave](#)

3) ACCION SOCIAL

Colaboramos en otros programas de bienestar social que fomentan la inclusión y cohesión social, la formación y capacitación, y el empleo de personas en riesgo de exclusión social.

Organizan: Fundación Prolibertas, Parroquia de Santa Luisa de Marillac en el barrio Guadalquivir y CUCO es, también, miembro del IN-HUB del proyecto europeo Horizon 2020 IN-HABIT de la Universidad de Córdoba.

PROGRAMA DE VOLUNTARIADO “EMBAJADORES DE LA SOSTENIBILIDAD”

Para fomentar el pensamiento crítico y sostenible CUCO Club de Córdoba para la UNESCO cuenta con el mundo académico, instituciones públicas y privadas, empresas, entidades del tercer sector y la sociedad civil cordobesa que nos apoyan en esta tarea con su tiempo y asesoramiento.

Conozca más sobre este programa [Presentación del proyecto Embajadores de la Sostenibilidad](#)

CUI CO PREMIOS CUCO CLUB DE CÓRDOBA PARA LA UNESCO

- Premios Aula2030. Concurso de buenas prácticas sostenibles en centros educativos de España e Hispanoamérica.
Edición 2023: reto ODS 12 Consumo responsable y sostenible
Ganadores: IES Fuensanta (Córdoba), Colegio Sagrada Familia El Monte (Málaga), IES Guadalquivir (Córdoba)
Acceso a las bases del concurso 2023 [Bases del I Premio Aula2030](#)
- Reconocimiento Embajadores de la Sostenibilidad.
Ganadores edición 2023: Down Córdoba, institución educativa Alauda Internacional (miembro de la Red Española de escuelas asociadas a la UNESCO) y Universidad de Córdoba.

Sitios webs sobre CUCO Club de Córdoba para la UNESCO

www.cuco.org.es

www.aula2030.org

www.patrimonio2030.org

Redes sociales: Instagram, X (antes Twitter) y YouTube - ORGCUCO

Contacto:

Carmen de Prado Ruiz-Santaella

Presidenta CUCO Club de Córdoba para la UNESCO

carmendeprado@cuco.org.es

Tel. 650 612 668